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L'objectif global des techniques culturales est de maintenir une humidité suffisante dans le sol pour

satisfaire les besoins de la plante durant tout son cycle évolutif. Cependant, notre objectif pour

cette étude est de rechercher la meilleure manière de conserver l’humidité du sol avec les outils

que la majorité des agriculteurs dispose (cover-crop, charrue à disques ou charrue à socs, herse

et/ou rouleau lisse ou croskill).Pour cela, nous avons utilisé différentes chaînes d’outil (utilisés

par les agriculteurs) du travail du sol, afin de déterminer la plus commode pour cette région du

semi-aride.Nous avons travaillé sous irrigation de complément, en partant du fait que désormais,

l’irrigation de complément dans le Haut Cheliff est devenue une des conditions indispensables

pour garantir une production satisfaisante des céréales.

Parmi les trois chaînes d'outil étudiées dans ce travail, en se basant sur le suivi de l'humidité

du sol, c'est la troisième chaîne (charrue à disque suivi du cultivateur ensuite herse et rouleau) qui a

donné les meilleurs résultats. Les mêmes résultats ont été trouvés quant à l'incidence de ces chaînes

sur le rendement et ces composantes du blé. Donc c'est le cultivateur précédé de la charrue à disque

qui a laissé un sol poreux et très favorable à la conservation de l"eau do sol.

Mots clés : Techniques culturales, chaînes d'outil, conservation de l'eau, blé et rendement
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The global objective of the farming techniques is to maintain moisture sufficient in the soil to

satisfy the needs for the plant during all its evolutionary cycle. However, our objective for this

study is to seek the best manner to preserve the soil moisture with the tools than the majority of the

farmers lays out (disc harrow, disk plough or share plough, harrow and/or smooth-wheeled roller

or toothed roller). For that, we used various chains of tool (used by the farmers) for soil work, in

order to determine most convenient in semi-arid area. We worked under supplemental irrigation,

on the basis of the fact that from now on, the supplemental irrigation in High Cheliff became one

of the essential conditions to guarantee a satisfactory cereals production.

Among the three chains of tool studied in this work, while being based on the follow-up of

the moisture of the ground, it is the third chain (disk plough followed by the farmer then harrow

and roller) which gave the best results. The same results were found as for the incidence of these

chains on the wheat yield and these components. Thus it is the farmer preceded by the disk plough

which left a soil porous and very favorable to the soil water conservation.
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